

Liebe Schiedsrichter*innen,
Liebe Mannschaftenverantwortliche,

zusätzlich zu den bisher schon kommunizierten 3 Regeländerungen (Bitte schaut dazu auch nochmal im Rundschreiben Q2-2025):

- Den Spielern der aufschlagenden Mannschaft steht es frei, im Moment des Aufschlags eine beliebige Position einzunehmen. Es besteht also keine Rechtfertigung mehr dafür, sich dicht beisammen aufzustellen und dadurch die Sicht auf den Aufschläger zu verdecken. Der 1. SR soll die Mannschaften darauf hinweisen, wenn die Spieler zu dicht beisammen stehen.
- Jedem Spieler der aufschlagenden Mannschaft ist es untersagt, während des Aufschlags seine Hände über den Kopf zu heben, solange der Ball nicht über das Netz geflogen ist. Der 1. Schiedsrichter darf eine Mannschaft über den Spielkapitän vorwarnen (darauf hinweisen), wenn er davon ausgeht, dass sie gezielt die Sicht verdeckt.
- der Ball, der nach der zweiten oder dritten Berührung der Mannschaft vollständig oder teilweise im Bereich des Außensektors in die Freizone des Gegners gespielt wird, darf nicht zurückgespielt werden und wird als „aus“ betrachtet, sobald er die Netzebene durchquert

wird es noch eine weitere Änderung geben, die zur Spielsaison 2025/2026 und damit ab sofort gültig wird:

Diese betrifft die Regel 9.1.1 (9.3.4) bzgl. der Doppelberührung beim oberen Fingerzuspiel (Pritschen) bei der zweiten Ballberührung einer Mannschaft.

Diese Doppelberührung wird zukünftig NICHT MEHR ALS FEHLER angesehen wenn:

- a) dies in einer Aktion stattfinden UND
- b) der Ball nicht zur gegnerischen Mannschaft fliegt

In einer Aktion findet die Berührung z.B NICHT statt, wenn der Ball neben den Händen auch den Kopf des (Zu-)Spielers berührt.

Diese Änderung hat KEINE Auswirkung auf die Beurteilung eines gefangenen und/oder gehaltenen Balles im Sinne der Regel 9.2.2 (9.3.3). Dies ist weiterhin nicht zulässig.

Fortbildung/ Praxisprüfung:
- beim Saarlandpokal Viertel und Halbfinale

Am 06.09 finden in Lebach (Großsporthalle) bzw St. Wendel (Sportzentrum) die Viertel- und Halbfinalspiele des Saarlandpokals statt.
Für beide Veranstaltungen werden noch Schiedsrichter benötigt und es besteht die Möglichkeit dort die B-Fortbildung durchzuführen, bzw die praktischen Prüfungen für den Erwerb der BK und B-Lizenz durchzuführen. Spielbeginn ist jeweils 13:30.

Ebenfalls finden dort noch Fortbildungen statt.

- Bei Vorbereitungsturnieren:

Möglichkeiten für praktische Prüfungen zum Erwerb des C-Scheins gibt es noch beim Vorbereitungsturnier des DJK in Saarbrücken bzw beim Turnier des TV Klarenthal.

Bitte meldet Euch in den entsprechenden Veranstaltungen in SAMS an.

Bitte denkt daran, dass ihr den Nachweis über die erfolgreiche Teilnahme an der C bzw BK-Theorie-Prüfung mit hochladen müsst, wenn ihr Euch für die praktischen Prüfungen anmeldet.

Mit sportlichen Grüßen
Birgit Wahl